

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion editorial.

JUEGOS FLORALES.

El anuncio de esta justa literaria, de la que el año de 1859 dió en Córdoba la primera muestra y dejó gratísimo recuerdo, apareciendo ahora en los diarios de la capital habia escitado los ánimos con la alhagüña esperanza y el vivo deseo de que se repitiese aquella solemnidad con todos los prestigios del aparato que la avalora, y todo el interés de la comun expectacion.

A las diez de la mañana del sábado 26, abiertas las puertas del teatro público, que engalanado á propósito, habia de ser el estadio de la anunciada fiesta, bien pronto fueron ocupándose todas las localidades del mismo coliseo. El foro apareció como una gruta semi-esférica hecha de ramaje entrelazado de rosas y flores. Guirrualdas y festones adornaban tambien los antepechos y cornisas de los palcos. En el ecéntrico elegante asiento de estructura rústica en el centro y los lados estaban dispuestos, para ser ocupados por las distinguidas señoras, primeros jueces de ese tribunal de galanteria, por el jurado literario, y por los poetas á quienes se preparaban los premios del certámen. Numerosas lucas artificiales derramaban ese templado fulgor que siempre piden esta clase de edificios, revelando no ser la hora de las sombras, los blancos rayos que por varias aberturas y puertas se filtraban, á la vez que dejaban penetrar el aire que anhelaba el numeroso concurso. Hacíalo en verdad apatecer la alta temperatura, acrecida en estos dias, en que la primavera espira cediendo al estio sus despojos de flores y perfumes. La impaciencia que se dejaba conocer, porque tuviese principio el festejo, fué al fin satisfecha. Los acordes acentos de la orquesta anunciaron la hora. Las apuestas damas, reinas del poético torneo, subieron asidas del brazo de los individuos del jurado y de otros á ocupar sus asientos. Los ojos de la multitud, los de las señoras especialmente, fijábanse con complacencia en los elegantes trages y vistoso tocado de aquellas damas, destinadas á dar los premios del ingenio, como en el orden social toca á su sexo, repartir al opuesto horas de dicha para templar los periodos de acerbo infortunio en que la vida es fecunda. La presidencia de este amable tribunal habíase conferido á la Excm. señora duquesa de Almodovar. La riqueza y buen gusto de su preñado y adornos aumentaban los atractivos de su belleza y juventud. Las demás señoras, á saber, las de Altuna, Alfaro y Villalba, las marquesas de Villaverde y de la Garantia y la señorita de Ziriza compitiendo en elegancia y distincion, representaban en sus nombres ora la elevacion del nacimiento y la fortuna, ora las dotes de urbana sociabilidad, quien el ingenio poético, cual el talento cultivado con éxito brillante en las artes suavísimas de la pintura y de la música y todas el dulce aroma que en nuestros primeros círculos sociales dejan su gracia y su decoro, el respeto á la santidad de sus deberes, y la comun simpatia con la ternura de sus almas.

Inauguró el acto un breve y lucido discurso del señor conde de Torres Cabrera, de buenas formas y recitado con gran facilidad y despejo oratorio. Abiertos los pliegos que contenian los nombres de los autores á quienes se deben las composiciones propuestas para el primer premio, fué pronunciado el de don Manuel Fernandez Ruano, escritor de la religiosa consagrada á la entrada de Jesucristo en Jerusalem. Espansion de un alma á quien penetra el sentimiento cristiano, con suaves versos, trozos de cadenciosa estructura, imágenes galanas, y con el sabor de los buenos modelos que la literatura española presenta en este género, pareció merecedora de la honra que se le dispensára. El señor baron de Fuente de Quinto, al leerla con énfasis y conveniente sentimiento, quiso prestarle con la fraternidad de su afecto de poeta y periodista, el calor que pudiera haberle sustraído la voz de su modesto autor.

En seguida, y puesto que no se hubiese creído ninguna poesia en el asunto histórico, merecedora del primer premio, se pasó á leer la que lo ha obtenido en el asunto de costumbres. Apareció ser su autor D. Luis Maraver, el mismo poeta premiado en el año anterior en este género. *Los amantes á la ríjula* de este festivo vale agradaron sumamente por la ligereza, facilidad y delicado chiste de que hizo alarde, en un asunto, ocasionado á delicas, y que exigía especial tacto. Supo darle su entonacion en la lectura, con toda la naturalidad é inflexiones intencionadas que exigía, el Sr. D. Ignacio Garcia Lovera, dotado de ventajosas y raras dotes para lector público, sobre las que posea de orador y de poeta.

Sucedió la adjudicacion de los accesorios ó segundos premios. Roto el sello de los sobres y descifrado el misterio de los lemas, apareció ser autor de la poesia religiosa D. Fausto Garcia Lovera; de la histórica D. Teodoro Martel; y de la de costumbres D. Pedro Nolasco Melendez.

La religiosa, escrita en fáciles y rotundas estancias de cuartetos rimados, juzgóse obra en su fondo de no escaso estudio y meditacion, en que abundan las alusiones de la historia bíblica, la esposicion de simbolos y figuras y un caudal de doctrina ortodoxa que la constituyen un trabajo muy estimable, envuelto despues en las galas de una versificación fluida, armoniosa y robusta y en rasgos de génio y sensibilidad. Leida por el mencionado Sr. D. Ignacio Garcia Lovera, hermano del autor laureado, con sentimiento profundo y con expresion dramática, si se ha de atener al efecto producido en el auditorio y á los aplausos que obtuvo, fué oída con señalada predileccion.

La composicion histórica del Sr. Martel, escrita en sonoras octavas, y revelando un estudio detenido de su asunto, muestra ya lo que se le alcanza á este joven poeta en materia de composicion y de versos, y que á pocos esfuerzos más, no se acercará solamente, sino que tocará la meta designada en tales ejercicios.

Las octavas, que á los *amantes en la ríjula* se propuso consagrar el Sr. Melendez, están selladas de aquella mara-

villosa facilidad con que se espresa en la forma métrica. Considerado su asunto bajo otro punto de vista, si menos alegre, mas moral ó social que su competidor, es el detractor de la ventana que aquel encomia con entusiasmo juvenil.

Terminado el acto, entre los plácemes de la concurrencia, y sin dejar de tocar la orquesta, los poetas laureados que habian recogido sus esmaltadas flores de oro y plata de manos de las damas del tribunal galante, dejando en ellas con un ramo de flores toda la gratitud de sus corazones, retiráronse ofreciendo sus últimos respetos á aquellas y á sus amigos, comprendidos los individuos del jurado señores Ramirez Casas-Deza, conde de Torres-Cabrera, Ramirez de Arellano, Garcia Lovera (don Rafael) y Pavon, jueces del mérito respectivo de las composiciones. El empeño de estos era en verdad muy árduo. Deseosos de conciliar la justicia de sus fallos con consideraciones de íntima delicadeza, difíciles de apreciar á primera vista, esponíanse á sufrir recusaciones de incompetencia, si dejaban descontentos á los poetas concurrentes ó sus amigos y á poner su juicio en contraste del del público, atento ya á títulos claros de reputaciones formadas. Por fortuna, y dicho sea en honor de todos, el círculo de nuestros poetas, llenos de generosa abnegacion y tolerancia no parece pertenecer al *genus irritabile*, á la quisquillosa raza de los vates. Habia de serles, y ha sido en efecto, dura precision para esos jueces deshechar solo por consideraciones relativas composiciones de notable mérito, encerrados en el dualismo exigente, fuera del que carecian de libertad para distribuir los premios, y conmemorar otros meritorios trabajos.

Reclaman la gratitud del pais y del círculo literario iniciador de esta solemnidad, la culta y generosa disposicion del Excmo. Ayuntamiento y del alcalde de esta capital, tomando á su cargo costear y facilitar los premios: el talento industrial de los señores Merino y Gonzalez Vega, dirigiendo y llevando á cima su elaboracion con el primor que tienen acreditado: los órganos de publicidad periódica animando al concurso, y preparando la opinion en favor de tan culto festejo: los señores Contreras, Melendez y Amor improvisando y orando templos á las musas con celeridad y acierto: el público todo del pais acudiendo con su interés, con su asistencia, con sus aplausos. Al ver como las clases todas de nuestra poblacion abren el paso á nuevas costumbres en que la vida del espíritu y el cultivo de las letras recobran su predominio justo á costa del materialismo estéril é indolente, nuestra alma se llena de complacencia, y presagia en el porvenir cosecha nueva de nombres claros y de perdurables glorias á esta noble ciudad, madre fecunda siempre de ilustres ingenios.

F. de B. P.

Seccion oficial.

—La Gaceta contiene un real decreto autorizando á la empresa del ferro-carril de Barcelona á Mataró para que en adelante tome la de-

nomination de *Compañia del camino de hierro de Barcelona á Mataró y Gerona*, y amplie su capital social hasta la suma de 71 millones de reales.

Gobierno militar de la provincia de Córdoba.

Orden de la plaza del 31 de Mayo de 1860.

«El Excmo. Sr. general encargado del despacho de la capitania general de este distrito, con fecha 23 del actual, me comunica la orden general siguiente:

«Orden general del 24 de Mayo de 1860 en el cuartel general de Sevilla.

—El E. S. ministro de la Guerra con fecha 8 del actual comunica al Excmo. Sr. General en jefe de este ejército y distrito lo siguiente.—Con fecha 19 de Julio de 1855 se espidió por este ministerio, la siguiente orden circular.

La Reina (q. D. g.) ha tenido á bien disponer que á los individuos procedentes de los depósitos de quintos y de los cuerpos del ejército que soliciten sentar plaza para Ultramar, se le esija antes de ser admitidos la renuncia de los derechos que tengan ó pretendieren tener á la escencion del servicio militar por causas hasta entonces desconocidas, y que esta renuncia se consigne en sus respectivas filiaciones, en el acto de contraer aquel empeño.—Y como quiera que en algunos casos haya dejado de tenerse presente lo prevenido en la anterior circular, quiere S. M. que se reproduzca, con la advertencia de que en lo sucesivo tanto los comandantes de los Depósitos de bandera y embarque, como todo otro funcionario á quien su observancia incumba, quedarán responsables á el reintegro del importe de los pasajes de ida y vuelta y de los demás indebidos gastos que produjese al Tesoro la admision del alistamiento y embarque de los individuos de que se trata, si no le dejase consignada explícitamente en sus respectivas filiaciones, la antedicha renuncia, que es una consecuencia natural del voluntario compromiso que los aspirantes contraen en el hecho de sentar plaza para el ejército de Ultramar.

Lo que de orden de S. E. se hace saber en la general de este dia, para conocimiento de todos los individuos de este ejército.—El Brigadier jefe de E. M. G.—Joaquín Riquelme—E. S. Capitan general interino de Andalucía.»

Lo que se hace saber en la orden de este dia para conocimiento de los expresados individuos residentes en esta provincia.—El brigadier gobernador militar, Zayas.

Instituto provincial de segunda enseñanza de Córdoba.

El dia 5 del corriente á las 8 de la mañana principiaron los exámenes ordinarios de prueba del curso de 1859 á 1860, de todas las asignaturas de la segunda enseñanza excepto las de los dos años de gramática castellana y latina; concluidos los de los alumnos del Instituto, continuarán los de enseñanza doméstica, y éstos deberán presentar al señor director una instancia pidiendo se les admita á exámen, y un certificado del profesor con quien hayan hecho sus

estable-
eniza núm.
nos de pa-
s precios
3-3
D. Des-
a casa ca-
Crucifica-
en la ca-
su ajuste,
4-2

la ma-
dera baja,
formando
La perso-
avisarlo á
ja núm. 7.
4-2

de va-
camas de
l Tambor
4-4

l de la
ños, ruico
lado dere-
epa su pa-
de este
es su due-
4-4

EOS. D.
autor de
r de ofre-
os medic-
10 fren-
los Sres
e venta á

ona que
con varias
de se extra-
arde del ú-
ero ó, en-
s núm 13
le dará
3-3

ante de
plaza del
se propo-
depósito pa-
mente los
3-3

un bra-
ta dorada.
ente desde
as. En ca-
ta del Osa-
nien lo pre-
6-3

CO. Des-
rienda la
los Man-
as habita-
Fernandez
calle de los
4-5

e de Al-
4 esquina a
n reloj de
precio ar-
4-4

o dia de
á las Ventas,
to. la mitad
s, con un
enlazadas.
dero podrá
calle puer-
3-1

de Carre-
as guarni-
tres bes-
o servicio.
un pie en
os tambien
y con fruto.
4-1

royo de
del 1.º del
se solicita
rado se sir-
Panadero en
ó en Mon-
4-1

o de feria.
3 actos ti-

las 9.

ultura 2006

estudios. Córdoba primero de junio de 1860.—El secretario, Francisco Barbudo.

Seccion de noticias.

[NACIONALES.

La comision de actas quedó el 30 constituida, nombrando presidente á D. Alonso Navarro, y secretario á don Diego Vazquez.

Procedió en seguida al exámen de varias de las actas pendientes, y quedaron aprobados los dictámenes favorables respecto de las siguientes:

Alcoy.—Don Antonio Mesa, y Zorrillo.

Piedrahita.—Don Amadeo Marichalar. Vigo.—Don José Elduayen.

Llerena.—Don Antonio Fernandez Negrete.

Cuellar.—Don José Gonzalez Serrano. Manacor.—Marqués de Albrance.

Cervera del Rio Alhama.—Don Mariano Osorio y Orense.

Castellon.—Don Antonio Camana.

El 30 ocurrió en Tolado un hecho deplorable: volviendo los cadetes del ejercicio de fuego, uno de ellos, llamado Loes, cargó su carabina con el último cartucho que le quedaba, introdujo unas cuantas piedrecillas en el cañon y en presencia de todos sus compañeros pronunció estas bárbaras palabras: «Aprovecharemos este último cartucho» Estaba un desgraciado ordenanza á alguna distancia, le apuntó y le metió las piedras en el pecho, dándole mortalmente herido. Preso inmediatamente y formada sumaria fué espulsado al frente de banderas y quedó á disposicion del tribunal competente.

Excusamos decir cuánto seria el horror de los jóvenes cadetes.

De Tetuan. Escriben con fecha 24 de mayo:

«Continuamos en esta población sin saber cuándo tendremos el gusto de volver á nuestra patria, y esperando que los marroquies se sirvan aprontar los 20 millones de duros que tanto han prometido. Si he de decir á ustedes la verdad, yo creo que las riquezas de Fez y Mequinez son fabulosas, y tienen mucha semejanza con uno de los cuentos de las Mil y una noches. Los marroquies por sostener su orgullo, que es escaso, siempre dicen que pronto llegarán, hablando con reticencias de las causas que hasta ahora han impedido su feliz llegada. Sin embargo, algunos más juiciosos se sienten al hacerles esta pregunta, y contestan: «Hombre, no saber cuándo llegarán.»

Por lo demás Muley-el-Abbas se porta con nosotros caballerosamente, y los moros de rey vigilan cuidadosamente la población.

La administracion militar podia acordarse de que cuando vinimos no trajimos almohadas ni muebles, ni aun ropa, y continuamos en el mismo estado. De modo, que estamos lo mismo que en campaña. Tanto los oficiales como la tropa, no tenemos mas que una mala manta por toda cama; y las grandes guardias que están fuera de las puertas del Cid y de la Reina, no tienen ni una miserable barraca que los libre de los ardientes rayos del sol, lo cual además de la incomodidad, puede ser causa de enfermedades.»

El 29 no ocurría novedad en los campamentos donde se disfrutaba de buena salud; el levante impidió las comunicaciones con nuestras costas. El general Garcia pudo embarcarse antes de hacerse impracticable la barra.

El nuncio de Su Santidad en la corte ha dirigido á los cardenales, arzobispos, obispos y demas personas eclesiásticas constituidas en autoridad, una circular para que esciten á los fieles á que se inscriban al empréstito romano de 190 millones de reales. No pudiendo por la abundancia de original insertar íntegro este documento, reproducimos, sin embargo, el párrafo que consideramos de interés mas general.

«El empréstito (dice el nuncio de Su Santidad), que consta de 190 millones de reales al 5 por 100, y se emite á la par, está dividido en acciones de 3,800 rs. 1,900 y de 380; para las cuales no se abre una venta como objeto de contrataciones comerciales, sino se abren suscripciones á un tiempo en la mayor parte de los países católicos de Europa. Tales suscripciones no son gratuitas, como es claro por el interés que se ofrece del dinero que se desembolsa; pero con todo, considerando el precio de la emision y el curso algo inferior de las antecedentes obligaciones del consolidado romano al 5 por 100, no pueden los accionistas esperar otra mayor garantía.

Pues bien, el sacrificio de esa mayor ganancia es la prueba de acatamiento y de afecto que propone el Santo Padre á todos sus hijos. A ellos, pues, se dirige francamente apremiado por la triste necesidad de tener que recurrir á extraordinarios subsidios para llenar sus altos deberes: mas no pretende grandes rasgos de desprendimiento, ni graves privaciones; solo les exige que contentándose con una moderada utilidad, con el fin de facilitar la defensa de los derechos (ya atropellados en parte y en parte amenazados) de la Santa Sede y de la Iglesia universal, no se nieguen á tomar parte en un empréstito cuyas acciones son accesibles á todas las clases que tienen alguna comodidad siquiera sea pequeña.»

La circular termina haciendo dos indicaciones.—Primera, que el gobierno de S. M. es sabedor de este empréstito, y no opone obstáculo alguno para que concurren á él con sus suscripciones los súbditos de S. M.—Segunda, queriendo muy reducido el tiempo hábil para hacer tales suscripciones, pues llega hasta el 15 de junio, es del todo probable que habrá una próroga.

Un corresponsal de la Gaceta de la Marina ha enviado á la redaccion de dicho periódico la cantidad de 6,000 rs., con destino á la suscripcion que se abra para llevar á cabo el proyecto de aumentar nuestra marina de guerra.

Sentimos no conocer el nombre del corresponsal de nuestra apreciado colega para consignarlo en nuestras columnas. Esta conducta es digna de todo elogio, y merece ser imitada.

Dice el Correo:

«En todos los ministerios se trabaja con actividad á fin de preparar los diversos proyectos que han de presentarse en breve á las Camaras legislativas, con objeto de que se ocupen de su exámen y discusion. Por poco que dure el periodo parlamentario que se ha inaugurado estos dias, podemos asegurar que será fecunde en resultados. El gobierno por su parte, se halla dispuesto á no perder un solo dia que pueda ser útil para los intereses del país.

Alicante 31. Ha fondeado en este puerto el vapor Barcelona, procedente de Tetuan. Trae á su bordo á los señores general Garcia y Ligués, que saldrán mañana para la corte en el tren de la siete y media.

La Epoca manifiesta que al soñar con la gloriosa resurreccion de España, vuelve siempre los ojos con cariño hácia la guerra de Africa, la cual ha elevado el

nombre español á una gran altura en el mundo, y que ha desabierto horizontes mas vastos y mas bellos para nuestra política en lo porvenir; discurre acerca de lo grave y solemne que son los tiempos que corren, y termina con las siguientes notables líneas:

«Desearnos que la situación mas fuerte que ha existido en España desde los tiempos de Carlos III, comprenda cuales son sus sagrados deberes y los cumpla de una manera brillante, que lo ha hecho en la última guerra, al añadir un eslabon de oro á la cadena de nuestra política tradicional en Africa.

Para esta grande y patriótica empresa, si no cuenta con el apoyo de infinidad de banderías que nada bueno producen para la patria, puede esperar el concurso leal de los hombres honrados de todos los partidos, el apoyo unánime de la nacion que quiere recobrar su antigua posicion en el mundo, la paz dentro y la grandeza fuera, su prosperidad y su gloria.»

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Paris 29.—Han llegado hoy despachos importantes, pero como de distintas procedencias anunciando distintos resultados. El primer despacho, fecha 27, dice que el ejército de la insurreccion mandado por Garibaldi va en derrota, y el segundo del 28 anuncia la de Garibaldi en Palermo y el bombardeo de la ciudad por las tropas reales.

Idem id. La Patrie ha retardado su publicacion media hora para insertar un parte telegráfico de Turin, anunciando la entrada de los insurgentes en Palermo, que una parte de la poblacion se habia sublevado y que duraba el bombardeo desde el 27.

Londres 30. El Globe publica un despacho que dice ser oficial. Los insurgentes se han posesionado de una gran parte de Palermo. Varios regimientos se han sublevado contra sus gefes. Los buques napolitanos bombardean á Palermo.

Paris 29. Los insurgentes tomaron á Palermo. Parte del pueblo sublevóse contra las tropas reales que bombardeaban por mar y tierra.

Viena 31.—Un despacho telegráfico que acaba de recibirse de la Sublime Puerta, pone de manifiesto que S. A. Kibristis-Mehemed-Pachá, ha sido nombrado por decreto imperial gran visir; tiene además, la mision de inspeccionar las provincias de Rumelia y de S. Treudre. En su consecuencia desempeñará las funciones de gran visir del imperio, hasta su regreso, el Caimacan, Ali-Pachá.

La escuadra de las Dos-Sicilias se ha aumentado en mas de treinta buques en solo tres años, es decir, desde 1836 hasta hoy.

Su efectivo anual es hoy de 100 buques de la categoria siguiente:

Buques de vela. Un navio de 90 cañones, otro id. de 80; 6 fragatas (2 de 60 2 de 48 y de dos 41). 318; 3 corbetas (1 de 22 y 2 corbetas bombardas de á 14). 50; 10 bergantines de á 20 cada uno, 200; 3 bergantines avisos de á 14, 42.

Buques de vapor 5 fragatas de vapor de 450 caballos con 60 cañones; 45 id. 300 id. id. 90, 15 corbetas 200 id. id. 80; 5 avisos 200 id. id. 20; 1 id. id. 120 id. id. 5; 10 id. de 50 á 80 id. id. 33 transportes.

Buques ligeros. 13 bombardas con un mortero, 15 cañones; 15 chalupas cañoneras de 2 cañones, 30; 30 cañoneras armadas á la Paixhans, 30.

Total, 138 buques, 10,000 caballos y 1,300 cañones.

El material naval del reino de Ná-

poles se halla enteramente concentrado en Castellamare, pequeña y preciosa ciudad del golfo de Nápoles, que se halla en comunicacion con la capital por el camino de hierro que atraviesa á Portici. Ninguno de los progresos realizados por las marinas europeas se han descuidado en Castellamare, cuyos talleres y astilleros son dignos de figurar por su organizacion y material al lado de los mejores de Francia é Inglaterra.

Segun noticias de Viena, fecha 18, dirigidas al Mercurio de Suavia, se sabe que el príncipe Milosch ha dispuesto en Belgrado grandes preparativos militares. Aumentase la artilleria; se trata de formar dos nuevos regimientos de infanteria y uno de caballeria. El mismo príncipe ha dirigido á los cónsules de las grandes potencias una memoria en que espone las causas de tales armamentos extraordinarios, manifestando que los preparativos hechos por la Puerta en las provincias limítrofes de la Servia no pueden tener otro objeto que el de atacar al principado.

La comision servia enviada á Constantinopla nada ha podido obtener á pesar de la cooperacion oficiosa del embajador ruso. Habia intentado la Puerta enviar á Solimao-baja en calidad de comisario extraordinario á Servia, pero se cree que haya renunciado á ese proyecto. El príncipe Kallimaki ha manifestado en Viena, que su gobierno no intentaba en manera alguna tomar la ofensiva contra Servia, encaminándose únicamente los preparativos militares á evitar cualquiera tentativa de insurreccion en las provincias slavas y á sostener el orden y la tranquilidad.

Las últimas noticias recibidas de la India inglesa alcanzan al 2 de abril y con ellas se rectifican algunos hechos referidos por los periódicos ingleses, pues presentan bajo su verdadero aspecto la actual situacion de aquel apartado país.

Las tropas británicas, despues de haber vanamente intentado maniobrar en el Nepal, han tenido que detenerse ante las inmensas dificultades con que han tropezado, y tomar sus antiguas posiciones sobre el Rapti, rio que naciendo en esa provincia y bañando la parte oriental del reino de Ouda, desemboca en el gograh despues de haber corrido 250 kilómetros.

Las tropas reales para defender esta frontera, han tenido que acamparen un terreno pantanoso, cuyas emanaciones son mortíferas para los europeos durante los grandes calores. Queda, por consiguiente, el Nepal enteramente á discrecion de los insurrectos, y en circunstancias tanto mas críticas cuanto que Young-Bahador, de cuya lealtad se habia dudado hasta el presente, no toma ninguna medida contra la insurreccion, si es que secretamente no la favorece.

Aun hay mas; los caudillos mas decididos é inteligentes, Tautia Topec y Fenoze-Shah, están ejecutando en este momento una atrevida marcha al través de la provincia de Agrab, alto y bajo Chambal, y organizando sus partidarios. Es por lo tanto de tener que para el próximo invierno se renueven las hostilidades.

Segun la Gaceta universal alemana, las noticias que se reciben de Polonia son belicosas. Todas las tropas se dirigen al Sur, hácia el Pruth, quedando únicamente en aquel país una pequeña guarnicion. El príncipe Gortschakoff ha vuelto á Varsovia, y ha tenido inmediatamente una conferencia con algunos oficiales generales que se habian reunido en la capital de Polonia, y que despues de la conferencia se han dirigido hácia el Mediodia.

Refiriéndose el Times á correspon-

dencias de do del g nen pasq redes del mas nobl tan el h taurar al censurado con lenin te medid

Sobre denal Co una corr «El

«El dicos el Pisa á T positivam da la ór bispo de contestó que no re como sobe sus ininis

Enton de carabi cumplia d echo bor plearla p lir el p ra se la p en lo qu mente ced

El di el arzobí por los o 'Este fonda se ce sise a demás ob

El t Estados-U aquí su

Un b gros ha da Cuba EuM Se d berales h po de ej

El C publica l frances-s va de la gala le u manos.

«Pala de 1860

cer la es nuestro n ciudado guerra d táneo de me tanto to que e bia dado pues, mi go seais han teni pensamie considera

Escri nal Wis con el ob en favor á los fieltito que El ca dito brita

Paro eludir in del acue to inglés voluntari tificio.

Segu desea p que sou chan en autorida tintivam

dencias de Florencia, dice que el partido del gran duque se agita; que se ponen pasquines por las noches en las paredes del palacio, y que muchas de las mas nobles familias de Toscana no ocultan el hecho de que conspiran para restaurar al gran duque. El gobierno es censurado por haber obrado hasta ahora con lenidad, y se le invita para que adopte medidas ecérgicas.

Sobre lo que ha ocurrido con el cardenal Corsi, arzobispo de Pisa, dice así una correspondencia de Italia:

«El modo como refieren los periódicos el viaje del cardenal arzobispo de Pisa a Turin, no es exacto, me consta positivamente que habiendo sido intimada la orden al cardenal Corsi, arzobispo de Pisa, de presentarse en Turin, contestó que no podía obedecerla por que no reconocía al rey Victor Manuel como soberano de la Toscana, y menos á sus ministros.

Entonces el capitán Vera, que lo es de carabinieri, le significó que si no la cumplía dentro del plazo de cuarenta y ocho horas, se vería en el caso de emplear la fuerza. El cardenal dejó cumplir el plazo, y cuando el capitán Vera se le presentó, le dijo que persistía en lo que habia declarado, y que únicamente cedía á la fuerza.

El día 19, á las cinco de la tarde, el arzobispo salió para Turin escoltado por los carabinieri.

Este suceso ha causado la mas profunda sensación en toda la diócesis. Se dice que se adoptarán iguales medidas con los demás obispos.»

El telégrafo comunica noticias de los Estados-Unidos que alcanzan al 17. — Hé aquí su resumen:

Un buque de Wildfore con 500 negros ha sido capturado en las costas de Cuba y enviado á Nueva-Orleans.

En Méjico la situación es deplorable. Se decía en Nueva York que los liberales habian derrotado al segundo cuerpo de ejército de Miramoa.

El *Courier Mercantile* de Génova publica la carta que el emperador de los franceses dirigió á la comision directiva de la suscripción organizada para regalarle una espada en nombre de los romanos.

«Palacio de las Tullerías 20 de abril de 1860. — Señores, he aceptado con placer la espada que me habeis ofrecido en vuestro nombre y en el de vuestros conciudadanos de Roma con motivo de la guerra de Italia. Ese testimonio espontáneo de vuestros sentimientos, debia serme tanto mas aceptable á mis ojos, cuanto que el gobierno del Padre Santo habia dado á él su aprobacion. Recibid, pues, mis mas sinceras gracias, y os ruego seais mis intérpretes con aquellos que han tenido á bien asociarse á vuestro pensamiento. Creed, señores, en mi mayor consideracion. — Napoleon.»

Escriben de Lóndres que el cardenal Wiseman se propone venir á España con el objeto de promover una suscripcion en favor de la Santa Sede, y estimular á los fieles á tomar parte en el empréstito que ha abierto Su Santidad.

El cardenal Wiseman, aunque súbdito británico, es natural de Sevilla.

Parece que en Irlanda han sabido eludir ingeniosamente el cumplimiento del acuerdo tomado por el Parlamento inglés, relativo á los enganches de voluntarios, para engrosar el ejército pontificio.

Segun se asegura, los irlandeses que desean pasar á los dominios romanos, que son en gran número, no se enganchan en Irlanda. Como muchas de las autoridades naturales del pais son instintivamente enemigos de los ingleses, á

quienes denominan sus opresores, dejan que abandonen el pais los voluntarios, ya que en él no pueden verificar el enganche.

La propaganda católica que cuenta con grandes fondos, les entrega el socorro de marcha; y segun dicen algunos periódicos estranjeros, la emigracion es diaria y muy abundante.

Segun escriben de Turin, los revolucionarios de Zambianchi que penetraron en territorio romano, habian sido presos por órden del gobierno sardo, y se estaba formando causa.

Parece que el gran duque Nicolás de Rusia ha sido nombrado por el emperador Napoleon gran coronel de la Legion de honor; en cambio de esta gracia no será extraño que el emperador Napoleon reciba del Czar de las Rusias la condecoracion otomana de Mehtjidie cuando pueda enviársela desde Constantinopla.

Gaceta.

—FESTIVIDAD DEL CORPUS.— Aunque la religiosidad de este culto vecindario ofrece una garantia de que no escusará sacrificio de ningun género para contribuir á que en el presente año salga la procesion del Smo. Corpus Cristi con la solemnidad y decoro que se merece tan sublime acto, parece que el Sr. Alcalde ha invitado á los hermanos mayores de las Sacramentales para que concurren á ella con sus individuos y con el número de luces que sus fondos les permitan. Le deseamos de todo corazón se cumplan sus pretensiones con el lucimiento debido al augusto misterio que se venera, y que la poblacion dé una prueba mas del respeto con que santifica esos dias, destinados por nuestra religion al sostenimiento de nuestras creencias cristianas.

—REUNION LITERARIA.— En la que tuvo lugar anteayer en casa del señor Conde de Torres Cabrera, se leyeron lindísimas composiciones de los señores Fernandez, Alarcon, Ramirez Casas-Deza, Tirado, Cano, Crestar, Ramirez Arellano (don Teodomiro), Nolasco Melendez, y Alcalde.

—SIGUE.— Anteayer tarde parece se ahogó un soldado que se estaba bañando por bajo del puente: su cadáver fué recogido en la mañana de ayer.

—BIEN.— Ha llamado con justicia la atencion de todos los concurrentes á la feria, la primorosa tienda que ha estrenado el Ayuntamiento. Su delicada decoracion y lo esmerado de sus detalles, han sido muy aplaudidos y celebrados.

—FAROLeros.— La rivera reclama con sus frescuras el no pasar las noches triste y á oscuras. Cien reverberos luzcan en ella pronto sus cien mecheros.

—BATALLA.— En la calle de San Zoylo y plazuela de San Miguel, hubo ayer por la mañana una batalla terrible en que intervinieron las tres armas de piqueta, piedra, y navaja. Tres de los combatientes salieron heridos y se encuentran en el hospital.

—NUEVO CÓLEGA.— Hemos recibido los dos primeros números de *La verdad*, nuevo colega cuya publicacion anunciamos oportunamente. Le deseamos vida y prosperidad.

—ATENCION.— El Sr. Baron de Fuente de Quinto ha tenido la amabilidad de remitirnos un ejemplar de la coleccion de poesias de los *Juegos florales* del año anterior, que ha dado á luz. Recibimos con gusto esta prueba de atencion, y le damos por ello las mas expresivas gracias.

—DEGRACIA CON FORTUNA.— Ya parece que está mas aliviado el banderillero Muñiz de la herida que recibió en la última corrida. Se asegura que no le interesó arriar alguna como al principio se creyó, y que no tardará en poderse dedicar otra vez al toro.

—MAL AIRE CORRE.— Ayer por la mañana fué una muger herida por otra en la calle de la Madera baja. La vimos con la cara llena de sangre.

—NO SIEMPRE HA DE SER.— Ninguno de los 33 premios mayores de los 4425 que comprende el sorteo de la loteria celebrada el 31 de Mayo, ha correspondido á la administracion de esta capital.

—MAL PASO.— En el barrio de San Lorenzo se cayó una muger anteayer por la escalera de su casa, quedando herida en la cabeza y en muy mal estado. Fué conducida al Hospital.

—PROHIBICION.— Desde el primero del actual hasta el 15 de Setiembre próximo, está prohibido por disposicion del Sr. Gobernador el uso de toda clase de fósforos en el campo. Los aperadores, capataces, manijeros de siega y mayores de ganados, son responsables de la contravencion de los trabajadores.

—ESPECTÁCULO.— Mr. Price no estará disgustado de la acogida que ha tenido en esta ciudad. El Miércoles fué muy crecida la concurrencia que asistió á la plaza de toros.

—HAY TELA CORTADA.— En una correspondencia de esta provincia se nos dá cuenta de un robo de caballerías en la dehesa de Dos Hermanas, terreno de Villanueva del Rey y de otro en el sitio del camino Alto, término de Montilla. Se lucen los aficionados á lo ageno.

—VACANTE.— En el núm. 84 del Boletín oficial de esta provincia se publica la lista de las escuelas de Instruccion primaria que se hallan vacantes en la provincia de Sevilla.

—PRECIO MEDIO.— El de la paja de esta provincia durante la segunda quincena de Abril, segun datos oficiales, ha sido la aroba de la de trigo 2 rs. y 36 cént., la de cebada 2 y 3.

—PENSAMIENTOS.— El corazón del hombre es una ventada, que se abre y cierra al capricho de una muger.

—El hombre ocioso mata el tiempo: el tiempo mata al hombre ocioso.

—La muger ha sido creada para endulzar la píldora de nuestra existencia.

—La modestia en la muger tiene el perfume de la violeta; á veces se descubre sin verla.

—Una muger desdentada carece de defensa.

—La simpatía es un termómetro que indica los grados de la fortuna; desciende bajo cero ante el hombre sin un cuarto, y sube como la espuma ante el poderoso.

—El abandono, es una isla desierta adonde conduce al hombre la medida del egoismo.

—Partir de un mal principio, es embarcarse sin provisiones en el navío del error.

—La razon es el Mesias que deberia descender sobre la tierra, sin ausentarse de ella jamás.

—La luna es una vagabunda, que no hace mas que cambiar de cuarto.

—Las personas que están menos expuestas á la adulacion, son los sordos.

—El deseo es una péndola difícil de arreglar.

—La vida es una batalla, en la que el que muere está seguro de llevar la cruz.

—La indecision es prima hermana de la duda.

—El miedo es un microscópio que engrandece el peligro.

—El corazón humano posee una multitud de palabras que no se encuentran en ningun diccionario del mundo.

El secretario de la redaccion,

ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy. *La Santísima Trinidad y S. Isaac, monge, mártir de Córdoba.*

Mañana. *S. Alejandro, obispo y S. Francisco Caracciolo, fraile.*

—Hoy reza la iglesia de la misma festividad con rito doble de segunda clase y color blanca. — Mañana de S. Eufasio obispo y mártir, con rito doble y color encarnado.

—JUBILEO CIRCULAR.— Hoy y mañana en la iglesia de Trinitarios descalzos.

—Hoy predicará en la Sta. Iglesia Catedral el Sr. Lic. D. Manuel Arca.

—En la iglesia de los Padres de Gracia se celebra hoy una solemne funcion á la Santísima Trinidad en la que predicará el Sr. D. Manuel Molina, rector y cura propio de la parroquia de la Ajerquia.

—En la del convento de Sta. Clara tendrá lugar la del Mes de Maria y predicará el Sr. D. Claudio Amorin, Pbro. caudatario del Emmo. Sr. Cardenal arzobispo de Sevilla.

—En la de S. Nicolás de la Villa á la Divina Pastora y predicará el Sr. D. Serafin Garcia Jurado Pbro. rector ecónomo de la misma.

—En la de los Dolores tendrá lugar otra de accion de gracias á Ntra. Sra. predicará el Sr. D. Juan Solis y Flores, cura propio de Fernan-nuñez.

—Hoy á las diez se celebrará en el convento de monjas de la Encarnacion la fiesta del Mes de Maria y predicará el Sr. D. Pedro Garcia Eteigo. Asistirá la capilla de música.

—Ultimo dia de novena á Ntra. Sra. de la Divina Pastora en S. Nicolás de la Villa, á las 6 de la tarde, predicará el Sr. D. Serafin Garcia Jurado.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra Señora de Villaviciosa, en la Catedral.—Mañana Ntra. Sra. de los Dolores en su iglesia.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 30 de Mayo. — 3 por 100 consolidado á 48.00, el diferido á 38 10. — Deuda del personal 11.45.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del día 31 de Mayo de 1860, á igual hora del 2 de Junio.

Trigo.—Fanegas 51 desde 47 á 48.
Cebada, no hubo venta.

—Aceite dentro de la ciudad á 63. 1/2 en los molinos á 52. Jabon blando, á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 38 cuartos libra.

—SEVILLA 1.º de Junio. En la Alhondiga. Trigo de 52 á 66. — Cebada de 26 á 31. — Fuera de la alhondiga. — Trigo, de 44 á 64. — Cebada de 00 á 45. — Aceite en la Calzada de 00 á 61 1/4, para el consumo á 38 3/4.

—GRANADA 30. — Alhondiga. — Trigo de 52 á 61. — Cebada de 29 á 33. — Habas de 36 á 42. Aceite de 00 á 71.

—MÁLAGA 25. — Trigo de 56 á 70. Cebada de 36 á 38. Habas de 40 á 48. Aceite de 60 á 65.

—JAEN 31. — Trigo de 40 á 50. Cebada de 20 á 24. Habas de 34 á 36. Aceite de 59 á 64.

—JEREZ 31. — Trigo de 55 á 60. Cebada de 30 á 35. Habas de 00 á 64.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1160.

Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Tena.

